

## 公共下水道 きれいな川の流れる町に

本市の下水道事業が実質的にスタートしてから1年、現在すでに下水道を使用されている世帯も100世帯を越えました。  
今回は、昨年4月に供用開始になった方々のご協力によるアンケート調査の結果を発表するとともに、いただいたご意見に回答します。

### それぞれの意見に対する回答

貴重な意見を120件もいただきありがとうございます。ここで、その意見をいくつか集約しQ&Aの形で回答させていただきます。

### Q & A

**Q税金でできる限り工事をして、個人負担を少なくしてほしい。**  
A受益者負担金制度のことをいわれているのだと思います。下水道が布設されることで環境改善が図られ、土地の利便性や快適性が向上することになります。この利点を金銭で支払っていただく制度が受益者負担金制度です。受益者負担金の割合は、平成4年度で工事の施工価格（予定を含む）の15%程度で、残りは国の補助金や市の借金など使える財源はできる限り使っているのです。ご理解ください。

**Q下水道が良いことはわかっているのですが、経済的にすぐ工事ができない。融資制度の充実を。**  
A現在の36万円の制度では、トイレの水洗化費用として不足とのことだと思います。確かに今まで水洗化された方の単純な平均価格も40万円代です。今後の検討課題とさせていただきます。

**Q工事の指定業者制度について、①なぜ指定業者制度なのか②指定業者は工事費が高い。**  
A指定業者制度の目的は、市で設けた基準を確実に守った設計・施工によって、のちのちのトラブル（悪臭の家内部への進入、管のつまりの防止、雨水と汚水との分離など）を防止するためです。

また、この基準を守るために多少工事費が高くなることはあると思いますが、一部ご指摘の40%も高いということはありません。今後は、価格を検討しながら、安心して工事ができるようにしていきたいと考えています。

**Qわたしの家は余分な幅の土地がないため、排水工事をすれば家が崩れるのではないかと心配しています。相談にのってもらえるでしょうか。**  
A相談には応じます。また、工事のことについては業者に直接相談されてもよいと思います。

**Q下水道使用料金は上水道料金の3倍くらいかかると聞きましたが本当でしょうか。**  
A上水道の料金は給水管の大きさによって決まっています。水道料金と下水道料金を給水管13%と20%と比較してみますと、13%ではほぼ2対3、20%では1対1の比となっています。（左表参照）

**Q工事完了後の道に凸凹がある。**  
A凸凹などが生じないように埋め戻しをしていますが、生じることはあると思います。お気づきの箇所があれば下水道課（西市役所内線171）まで連絡をお願いします。

### アンケートの概要

下水道を使用した感想を合わせて聞くため、すでに下水道へ接続された方と、接続可能な方に分け、355通を発送し、167通を回収。47%の回収率でした。

#### すでに接続されている方の意見

下水道の接続により、周りの環境が良くなりましたかの問いに、7割以上の方が少しは良くなったと回答。蚊やハエがいなくなったと答えた方もいました。

まだ下水道への接続はわずかではありますが、微々たるものとは言え、生活環境の改善が生まれています。また、下水道の普及をもっと図れという意見がほとんどでした。

#### これから接続される方の意見

トイレの水洗化に対する調査では、すでに3割の方が浄化槽による水洗化をしており、水洗化について家族で話し合ったことのある方も7割（浄化槽で水洗化している方を含む）と、多くの方が快適な生活環境を望んでいます。

しかし、接続の時期については、40%の方が3年以内にできないと回答。その理由として一つめに経済的理由、二つめに浄化槽があると回答しています。一つめの助成制度として、市で行っている上限36万円の利子補給のある融資制度を利用しますかの問いに「はい」と答えた方は37%、「いいえ」は14%で、その他の方は「分からない」でした。

また、接続工事の見積りはほとんどの方がしたことがなく、工事は指定業者でないといけなことは理解していただいておりますが、その発注方法は各々異なった結果となっています。

上水道 使用水量 m <sup>3</sup> /月	13%		20%	
	上水道料金 (円)	下水道料金 (円)	上水道料金 (円)	下水道料金 (円)
5	610	1,000	1,220	1,000
10	810	1,000	1,420	1,000
15	1,135	1,535	1,745	1,535
20	1,460	2,070	2,070	2,070
25	1,785	2,655	2,395	2,655
30	2,110	3,240	2,720	3,240
35	2,585	3,890	3,195	3,890
40	3,060	4,540	3,670	4,540
45	3,535	5,190	4,145	5,190
50	4,010	5,840	4,620	5,840

## 後免の町に西洋の響き



ポリフォンオートチェンジャー  
(1890年 ドイツ)

高さ2.4mの大型オルゴール。ディスクが12枚入っていて、自動的に運曲する。ジュークボックスの始まりといわれる。



はらたいらさんのコーナーも

オルゴールの音色は管楽器や打楽器、弦楽器のように生き生きとして楽しいものではありません。むしろ単調でものさましい響きです。それでも人々はオルゴールの音色に耳を傾けようとしています。その静かな響きの中に何を聴き、何を感ずるのでしょうか。

千七百年代の終わり、ヨーロッパでとけのついた円筒を回転させ、長さの違う金属の板を弾いて音を出す方法が考案されました。オルゴールの原形です。以来、その基本的な形式を変え、その基本形式を再現することなく、置時計、ハ物入れのような調度品などと組み合わされ、やさしいメロディーを奏で続けてきました。



月とピエロ  
(1890年 フランス)

演奏と連動して人形の日・口・首が動く、月の日・口がコミカル。

### 開庁のお知らせ

平成五年六月九日(木)は、皇太子徳仁親王の結婚の儀の行なわれる日を休日とする法律により、市役所は休みにいたします。  
ただし、出生届、死亡届、婚姻届など、届書については当直室(本庁舎西側入口)で受け付けます。

## みんなが集える憩いの場に

～高齢者多世代交流プラザオープン～



四月二十日、市が十市に建設を進めていた高齢者多世代交流プラザの落成式が、関係者や地元の人約七十人が参加して行われました。このホールは「保健福祉センター」を補完し、高齢化と老人の一人暮らしの増加に対応するためのもので、食生活改善の指導、機能訓練器具を設けるなど、健康増進のための体操事業や健康相談、巡回相談員による健康指導などを行います。また、高齢者の生きがいづくりのために、高齢者学級、カルチャー教室を開き親睦を深め、社会参加を図ります。その他、成人病、各種がん検診なども実施します。

地元のお年寄りや子どもたちの交流の場として活用し、みんながなごめる憩いの場にしていきたいと考えています。(社会教育課)

## みなさんの手で 町をきれいに

今年も六月六日(日)に市内の一斉清掃を行います。毎日出される「ゴミ」は大きな社会問題となっています。環境はゴミによって少しずつ破壊され生活環境が徐々に失われつつあります。

六月を環境月間と定め、全国でさまざまな美化事業が実施されています。去年の一斉清掃では約八千人が参加、二、三トトラック六十台分のごみを集めました。市民の手で、ホタルを守

る運動や河川を美化していく運動が盛んになっていて、環境への関心が高まっています。

市民の皆さんのご協力と各種団体の参加のもとに、自然豊かな環境のさら「南国市」を作りましょう。

なお、当日には家庭のゴミ、庭木、雑草などは絶対出さないようお願いいたします。※お問い合せは生活環境課(西市政務内線341・342)まで



6月6日は市内一斉清掃の日



### 十市支所が 新しくなりました

建築中は大変な迷惑をかけた。新しい支所は、高齢者多世代交流プラザ内で四月二十六日から業務を始めます。業務内容はこれまで通りです。(民生課市民係)

## 育児は育自①

南国市家庭教育支援責任講師

竹内富枝



物事どれが良くてどれが悪い？ひところは「蛋白質が足りない」といわれ蛋白質が簡単にとれる肉食がもてはやされました。そのころ、コンニャクやゴボーは「栄養がない」とせいせい嗜好品程度にしか認められなかったけれど、今は、食物繊維としておいに珍重される食品になっています。食品の価値も時代や社会状況とともに変化します。

子育ても同様、かつて家中心、固中心におとなが考え、みんなが同じ類型にはまるように「ハイハイ」と促す子どもにいつつけられたのが、今は、ひとりひとりの人権を認め、自分の創意と考えをはっきり主張する子ども、自分のしたことにはちゃんと責任をもてる子どもに育てることが良いしつけとなりました。

でも、いつの時代でも変わらないものは？「こうしなさい」「こうしななげばいいよ」というよりは、お父さんお母さんが良いお手本を見せることが最高の子育て。昔のことは「親の背を見て子は育つ」、今は「育見は育自」。子育ての原点は、お父さんお母さん自らの人間性から始まるということだと思います。(社会教育課)